



なかよく  
かしこく  
きまり正しく  
たくましく

# 光輝く中北の子

学校HP  
二次元  
コード



令和7年度 第5号  
令和7年9月12日発行  
文責 校長 上中 恭

## 2学期スタート！始業式の校長講話より

2学期は1年間で一番長い学期で、色々な行事や体験活動などが予定されています。中北小の子供たち一人一人が、充実した思い出いっぱいの2学期になればと思っております。保護者の皆様、地域の皆様、2学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

以下に、始業式で話した2学期頑張ることを簡単に紹介します。

1つめは「行事を楽しもう！」ということです。1～3年生は見学旅行、4年生は南阿蘇西小や緑の少年団の交流学習、5年生は集団宿泊教室、6年生は修学旅行があります。学校で学んだことを実際の体験活動の中で深めたり、他校の皆さんや地域の方と交流したりできる大変意義ある学習が控えています。事前学習を十分にして、安心して遊び楽しんでくださいという話をしました。

2つめは、「よい習慣を更に磨いていこう！」ということです。特に、「あいさつ習慣」「学習習慣」「決まりを守る習慣」「健康衛生習慣」を重点的に頑張っていくことや、学校で学んだことを普段の生活の中でも生かしていくようにしようという話をしました。

また、2学期のいいスタートダッシュに向けて、右上の表にある「はなまるチャレンジ」を作成し、「構え」づくりを行いました。子供たちもしっかり意識して取り組めています。

3つめは、「安全・安心な学校」についてです。一番大切なことは、児童会の校内人権テーマ・学級のテーマを大切にし、相手の気持ちを考え、みんなで助け合う生活をしていく話をしました。

★2学期77日チーム中北みんなで頑張っていきましょう！

## 地域未来塾 頑張りました

夏休み初めの7月28日（月）から8月1日（金）までの5日間実施されました。この事業は、上天草市が平成28年から取り組んでいるもので本年度が丁度10回目の実施だそうです。趣旨は、「未来を担う子供たちの成長を地域と学校が連携協働し社会で教育を行う」ことになります。児童生徒の「学習意欲と学力の向上」をめざし、小学校は、特に夏休みの宿題の学習支援が行われます。

本年度も5・6年生の希望者が参加し、6年生は前田学習支援員、5年生は野口学習支援員の先生方と一緒にやる気満々で頑張っていました。



6年生の様子



5年生の様子

## 維和小と人権教育学習会を実施しました

8月18日（月）、鹿本隣保館（山鹿市）で維和小学校の先生方と合同学習会を行いました。「旧満州」来民開拓団遺族会長の森山英治様に講師を依頼し、

「来民開拓団」が第二次世界大戦中に旧満州に入植することになった経緯等について話をしていただきました。また、館内の壁面には、当時の様子を示した資料や紙芝居などが掲示しており、初めて見る資料ばかりで大変勉強させていただきました。その後、来民地区フィールドワークを行い、供養塔にもお祈りをして参りました。「差別はあくまで、差別する側の問題」ということをしっかり認識し、今後の子供たちへの人権教育の指導に生かしていきたいと思います。



学習会の様子



供水塔

## 9月はあいさつ強化月間です！

9月の生活目標「自分からあいさつようしよう」に合わせて、9月8日（月）から1週間、あいさつ運動を実施しました。今回、児童会の企画委員会が「あいさつの仕方のレベル」を考えてくれましたので紹介します。キーワードは「自分から」ですね。

レベル1：相手からされて、目を見ないで返す。

レベル2：相手を見て返す。

レベル3：相手を見て、自分から普通の声で返す。

レベル4：相手を見て、自分から大きな声で返す。

レベル5：レベル4に加え、「礼と笑顔」です。

みんながレベル5になり、学校内だけでなく、家庭・地域へと元気なあいさつが届けばいいですね。

### 校外でのあいさつ運動 ～2・3年生の様子～



## 毛硬筆の指導お世話になりました

9月初めの4日間、地域の宮本稔さん、池田良子さん、金子純子さん、松尾かよ子さん、西川みち恵さんをお招きし、1年生から6年生までの毛硬筆の指導等をしていただきました。多くの先生方の温かい指導・声掛けに、子供たちも意欲を高め集中して取り組んでいました。「上手になるためには、やはり練習」と話されていました。しっかりと書き込み、11月の天草郡市文化展に向けて、子供たち一人一人が「今年最高の満足の一枚」が出来上がるよう頑張ってほしいですね。



1年生へのアドバイス



6年生へのアドバイス

10月行事予定	4日(土) 天草地域緑の少年団活動(4年生) 6日(月) あいさつ運動～9日(木) 9日(木) 5年生集団宿泊教室～10日(金) <b>13日(月) ♀スポーツの日</b> 17日(金) 前期通知表配付日 31日(金) 生きる力推進校 「中北小学校研究発表会」
---------	--

## 先輩が職場体験で中北小学校へ！

9月3日（水）から4日（木）の2日間大矢野中学校3年生の竹邊湊さんと三宅春輝さんの2人が、母校である中北小の職場体験学習で来校しました。竹邊さんは6年生、三宅さんは5年生担当で担任補助として活動しました。2人とも「立場を変え、新たな見方や考え方を持つことができ、いい経験ができた。」と話していました。また、中学校に進学する前のみなさん、「勉強が難しくなるので、小学校のうちからしっかり勉強しておくこと」のメッセージをくれました。高学年の皆さんも大中の先輩の姿を間近で見れたことは、今後の自分の姿もイメージでき、生きたキャリア教育に繋がったと思います。2日間お疲れ様でした。



保健指導に参加

## GOODBYE ダニエレ先生 お元気で！

7月16日（水）の朝の活動で、ダニエレ先生とのお別れ会をしました。ダニエレ先生のあいさつは、上天草市や中北小の思い出と感謝の言葉でいっぱいでした。まずは、「人が優しい上天草市が、日本で一番好きな町です。」と話され、そのあと「英語を楽しく勉強してくれてありがとうございます。」「サッカーや腕相撲をしてくれてありがとうございます。」などたくさん

「ありがとうございます。」を伝えってくれました。

先生の活躍を中北小学校のみんなで応援しています。

こちらこそ、今まで本当にありがとうございました。



## WELCOME ベンジャミン先生 どうぞよろしく！

9月3日（水）には、新しいALT「ベンジャミン・ヘバート」先生のウエルカム集会を行いました。

出身はロサンゼルスで、年齢は22歳、2か月前に大学を卒業したばかりだそうです。趣味は剣道、バレー、ピアノ、ワンピースでなかなかの日本通の先生のようです。大学時代に日本に留学されたり、大学で日本語を勉強されたりしているので、日本語をとても上手に話されます。

これからたくさんの学習や交流ができるといいですね。

